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Herrn Oberbürgermeister 

Marc Weigel 
Rathaus 
Marktplatz 1  
67433 Neustadt an der Weinstraße 
 

 Neustadt, den 09.05.2023 
 
 
Wärmeversorgung der Bürgerinnen und Bürger für die Zukunft sichern  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Weigel, 
 
für die kommende Sitzung des Stadtrates der Stadt Neustadt an der Weinstraße stellen wir 
den folgenden Antrag: 
 

Vor dem Hintergrund neuer gesetzlicher Auflagen informieren die Stadt und die Stadtwerke 
über ihre Planungen zur künftigen Wärmeversorgung Neustadts und die Möglichkeiten 
weitere Energiequellen, wie z.B. Tiefengeothermie und Holz/Landschaftspflegeabfälle, zu 
nutzen. 
 
 
Begründung: 
 
Nach den Planungen des Gesetzgebers, einen Mindestanteil an erneuerbaren Energien bei 
der Wärmeerzeugung zu verlangen, fragen sich viele Hauseigentümerinnen und -
eigentümer, welche Alternativen z.B. zu Gasheizungen überhaupt gegeben sind. Eine 
Möglichkeit ist die Fernwärme über erneuerbare Energien, welche durch die Stadtwerke der 
Stadt Neustadt zur Verfügung gestellt werden kann.  
 
In der Klimaschutzstrategie hat sich Neustadt vorgenommen einen relevanten Anteil der 
Wärmeversorgung durch EE-Anlagen zu erzeugen. Hierzu gehören laut der 
Klimaschutzstrategie die folgenden Maßnahmen 
▪ Erstellung eines kommunalen Wärmeplans 
▪ Erstellung eines energetischen Quartierssanierungskonzepts 
▪ Bau eines EE-basierten Nahwärmenetzes 
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Eine Chance, diese Maßnahmen umzusetzen liegt in der Tiefengeothermie. Eine weitere 
Möglichkeit wird z.B. in Heidelberg umgesetzt (https://www.swhd.de/holz-heizkraftwerk). 
Hier werden Grünschnitt, Landschaftspflegematerial und Holz eingesetzt. Auch in Neustadt 
könnten diese Materialien eingesetzt werden, ggf. auch mit der Übernahme von 
Landschaftspflegematerial aus den Nachbargemeinden.  
 
Mit freundlichen Grüßen 

     
Pascal Bender     Dr. Andreas Böhringer 
Vorsitzender     
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